

# 人丸小学校区 「スクールガード通信」

スクールガード人丸小学校区

## まちづくり協議会 会長 田中 耕太郎

登下校時の子どもたちの安全を図るとともに、温かい声をかけて頂いているスクールガードの皆様、いつも本当にありがとうございます。人丸小学校区では、昨年秋から、定期的に今後のスクールガードの在り方について、スクールガード、小学校、PTA、まち推（人丸まちづくり推進会）で話し合ってきました。

3月の会議で、卒業式の日に「いっしょに写真を撮りたい」とか、立っていると「名前を入れた手紙」をくれたという話が出て、全校生徒・保護者に「一言書いてもらおう」となりました。4月、感謝の言葉がぎっしり書かれた大量の手紙が寄せられ、会議で回し読みをしました。5月、今こそ「スクールガード募集」と話し合い、A3両面で、裏に子ども・保護者の感謝の言葉を一部紹介したものになりました。学校を通じての募集に続いて、人丸まち推でも全戸への配布を進めました。現在までに13人、続いて5人、計18人が新しく応募していただいています。話し合いの力、子らの安全を願う心が響いての一歩だと思えます。これからも、みなさんのご参加やご協力を引き続きお願いしてまいります。よろしくお願いいたします。

## 人丸小学校PTA 会長 小川 健司

いつも登下校時、児童の安全・安心のためにご尽力頂きありがとうございます。人丸小学校区は、道路の交通量が多く、毎日、多くの幼児、児童、生徒が学校園に通います。また、校区も広く、先生方や保護者の目の届きにくい登下校の時間は様々な危険を伴います。その危険を最小限に抑えてくれているのはスクールガードの方々であることは間違いありません。

雨の日も風の日も、暑さ寒さに関係無く、長きにわたり人丸小学校児童の安全を見守ってくださっていること、更には皆様が児童に優しく接してくれることで自然と挨拶することが身につく素晴らしい機会を与えていただいていることに、心より感謝申し上げます。ご自身の体調にも留意いただき、これからも人丸小学校児童を見守ってください。

## 児童や保護者から届いたスクールガードさんへのメッセージ



スクールガードさん、いつもありがとう。あいさつも「おはようございます。」といったら、やさしく言い返してくれるのがうれしいよ。だから、今日も頑張ろうという気持ちになるよ。

1年児童



スクールガードさんは雨の日も風が強い日にも、「おはようございます」「さようなら」とあいさつをしてくれてとても気持ちがよくなりました。さらに車が来ると注意してくれたので、本当に感謝しています。

5年児童

いつも元気に見守ってくれてありがとうございます。元気にあいさつをしてくれるので、私も元気にあいさつができます。声をかけて下さったり、話をしてくれたりしてうれしいです。

3年児童



児童との「出会いの会」に参加されたスクールガードの方々

私が朝見送っているときも気持ちよく挨拶して下さり「ありがとうございます。」と声をかけると「ごくろうさま」と返して下さい、いつも子どもたちが登校し始めるまでには、トングと袋を持ってゴミを拾って下さる姿も見えます。本当に頭の下がる思いです。身体には、気を付けていつまでもお元気で下さい。

保護者

私は、わが子の幼稚園送迎時にスクールガードさんに見守っていただきました。恥ずかしくて挨拶できないでいる息子に笑顔で顔を覗き込むようにして優しく「おはよう」といつも言って下さいました。そのおかげで息子は「おはよう」を返せるようになりました。かわいがっていただいて感謝の気持ちでいっぱいです。スクールガードさんのさわやかな挨拶で子ども達は、朝からとても心穏やかに登校できると思います。気持ちのよい朝のスタートをいつもありがとうございます。

保護者

スクールガード人丸は、「地域の子は、地域で守る」を合言葉に、地域が一つになって子どもの安全、安心のために全力で活動しています。これからも、スクールガードさんにおまかせでなく、地域全体で子どもの安全を見守る機運を高めていきたいと考えています。ぜひ、見守り活動にご協力をお願いします。

人丸小学校 教頭 千原

## スクールガード大募集

人丸っ子のために、ご協力いただける方は、右のQRコードより申し込み願います。

今年度、新しく18名の方が新規登録していただいています。



# 《教育委員会からのお知らせ》



## 「スクールガードあかし」研修会を開催しました

7月3日(水)明石市民会館中ホールにて「スクールガードあかし」研修会を開催しました。あかし保健所健康推進課の藤本春花保健師による講演では、「熱中症対策！スクールガード活動時の注意点について」と題して、熱中症の予防には、こまめに水分補給を行う。帰宅後の予防ケアも重要である、熱中症になってしまった場合は、早めに気づき対処する等の注意点を、わかりやすく説明していただきました。

二見北小学校区のスクールガードによる実践発表では、五十嵐邦達 SG、二見小学校区高田慶一 SG 代表により、スクールガードを増やすために校区独自で作成されたプロモーションビデオの上映をしていただきました。また、永田聡 SG 代表により、日々の立ち番以外の活動を記録した「スクールガード通信」を紹介していただき、活動の見える化で学校及び保護者に理解が得られ、つながりができていると発表がありました。

スクールガード・リーダーによる講話では、今年度改訂された「スクールガードあかし活動マニュアル」を説明するとともに、活動にあたっての留意事項や不審者への対応について、アドバイスがありました。140名のスクールガードの方々や保護者の皆さまにご参加いただき、充実した研修会となりました。



健康  
健康推進課に  
よる講演

二見北  
二見北スクールガードに  
よる実践発表

スクールガード・  
リーダーによる講話

## 「スクールガードあかし活動マニュアル」・ 「登下校見守り活動ハンドブック」を配付しています



教育委員会では令和6年7月に改訂しました「**スクールガードあかし活動マニュアル**」と、文部科学省が令和6年6月に改訂しました「**登下校見守り活動ハンドブック**」を、配付しています。

「スクールガードあかし」や見守り活動の基本を紹介するとともに、見守り活動の効果を高めるポイントや優良事例を紹介しております。

スクールガードとして活動中の方も、これからスクールガードを始められる方も、ぜひご活用ください。

「**スクールガードあかし活動マニュアル**」「**登下校見守り活動ハンドブック**」「**スクールガードあかし募集ポスター**」をご希望の方は、青少年教育担当(☎078-918-5057)まで、ご連絡ください。また、インターネットから印刷していただくことも可能です。

## スクールガード募集中！

各校区のスクールガードでは、新しい仲間を募っています。お住いの地域の**小学校や青少年教育担当にお電話**(☎078-918-5057)していただく以外に、**インターネットからスクールガードに応募**することもできます。以下のいずれかから「スクールガードあかし登録希望届」に必要事項を入力し送信すると、届出が完了します。

活動に関心をお持ちいただいた方は、是非お気軽にご応募ください。

【スクールガードあかし登録希望届】

<https://logoform.jp/f/4xi0q>



募集ポスター  
(令和6年7月作成)